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Unas 300 personas demandan la Escuela Universitaria de Enfermería para Cabra

La concentración en la Plaza de España, sirvió para demandar la creación de esta infraestructura 
educativa, una vieja demanda de la ciudad
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Unas 300 personas, secundaron en la tarde de este 
jueves 5 de mayo en la Plaza de España de Cabra la 
concentración convocada por el Satse y la Plataforma 
Ciudadana Pro Escuela Universitaria de Enfermería en 
la Subbética con sede en Cabra, para demandar la 
creación de la mencionada infraestructura en la 
localidad.

La cita, a la que acudieron representantes de la veintena 
de colectivos que la integran y de PSOE, PA, IU y PP 
con todos sus candidatos a la Alcaldía al frente, finalizó 
con la lectura de un manifiesto. Las acciones por esta 
demanda se retomará tras la campaña electoral y hasta 

el momento se llevan recabadas unas 3.000 firmas de apoyo, según se expresaba desde la organización.
El manifiesto leído en la Plaza de España por Rafael Osuna, delegado del Satse junto al secretario provincial 
de esa organización Manuel Cascos, expresaba lo siguiente:

“Nuestro agradecimiento por el respaldo y respuesta firme y contundente del pueblo de Cabra a la llamada 
del Sindicato Profesional de enfermería SATSE, materializada en esta Concentración.
Nuestro agradecimiento a los representantes de los partidos políticos presentes en la Concentración y 
nuestro agradecimiento al tejido empresarial, social y asociativo que ha hecho posible que ya se haya 
constituido una Plataforma Ciudadana integrada por más de 20 Asociaciones y Organizaciones de Cabra, 
con un claro y único objetivo, luchar y trabajar conjuntamente para que la Escuela Universitaria de 
Enfermería (EUE) en Cabra no sea un sueño, sino una realidad lo antes posible.
Ciudadanos y Ciudadanas de Cabra, actualmente la Universidad de Córdoba oferta cada año 126 plazas 
para iniciar los estudios Universitarios de Enfermería en la única Escuela Universitaria de Enfermería de 
Córdoba, sin embargo existen cerca de 1.000 solicitudes anuales para cursar estos estudios en nuestra 
provincia cada año.
Podríamos afirmar sin miedo a equivocarnos que no se está haciendo justicia ni con Córdoba ni con Cabra, 
es más, existen evidencias que rozarían la discriminación territorial. Y es que la realidad nos deja ver como 
otras provincias, por ejemplo Málaga, Sevilla o Cádiz, disponen de 4 ó 5 Escuelas Universitarias de 
Enfermería. Siendo receptoras de alumnos de otras ciudades y comarcas.
Si tenemos en cuenta demarcaciones territoriales de ámbito local o comarcal, áreas sanitarias como Osuna, 
Ronda o Antequera, en todos los casos con infraestructuras sanitarias de menores dimensiones que las de 
Cabra al dar cobertura a poblaciones de referencia inferiores, estas comarcas sí que disponen de Escuela 
Universitaria de Enfermería.
Todo ello, en nuestra opinión, evidencia la necesidad de una segunda escuela de Enfermería en Córdoba, 
siendo Cabra, por infraestructuras sanitarias y localización geográfica la candidata natural y lógica.
Vecinas y vecinos, la historia siempre ha situado a Cabra como punta de lanza en formación, su Instituto 



Aguilar y Eslava, fue y es un centro de referencia educativo, como lo es también el Instituto Felipe Solis. 
Seguro que si nuestros antepasados no hubiesen sido ambiciosos en sus objetivos, exigentes en sus 
planteamientos, y tenaces ante la Administración, no hubiesen alcanzado sus metas.
Cabra tiene que seguir siendo pionera en formación y generación de conocimientos, y la Escuela 
Universitaria de Enfermería es una Oportunidad. Estamos convencidos de que la reivindicación histórica de 
Cabra, su Escuela Universitaria de Enfermería, es necesaria, es viable, es alcanzable, no es un sueño, 
puede y tiene que ser una realidad.
Fue Madame Curie quién acuñó el Término “si queremos, podemos”, por eso animamos al pueblo de Cabra 
a querer la Escuela Universitaria de Enfermería, alentamos a los representantes políticos de Cabra a 
querer la E.U.E.

Tenemos que manifestar hoy aquí, en la plaza de España de Cabra, que si bien a nivel local existe un 
consenso unánime de todas las fuerzas políticas y de la sociedad en su conjunto, de respaldo colectivo al 
proyecto de crear una Escuela Universitaria de Enfermería, tenemos también que identificar al menos dos 
dificultades que exigimos corregir:
El respaldo y convencimiento sin fisuras de la UCO para realizar las gestiones que sean necesarias, y que 
hagan realidad una E.U.E. en nuestro pueblo. Apoyo que hoy no tenemos
El respaldo político de la Junta de Andalucía, que mostró su negativa en el Parlamento de Andalucía en 
febrero de 2007, y que ahora, cuatro años mas tarde, solicitamos se modifique.
Ante esta situación solicitamos a nuestra Universidad de Córdoba (UCO) y a nuestro Parlamento Andaluz 
que una vez implantados los Acuerdos de Bolonia sobre la Reforma Universitaria Europea y estando ahora 
España y Andalucía plenamente integrados en el Espacio Universitario Europeo de Educación Superior, se 
den  los pasos necesarios que permitan ubicar en Cabra una Escuela Universitaria de Enfermería.
Ante ello manifestamos nuestra disposición a trabajar con coraje y constancia, con ilusión y entusiasmo, 
para que la Universidad de Córdoba facilite las gestiones y para que el Parlamento Andaluz debata 
nuevamente el asunto buscando un posicionamiento favorable al proyecto de Cabra, que haga realidad algo 
que Cabra se merece y necesita una EUE.
Es importante destacar que no vamos a caer en la trampa que determinados sectores argumentan, 
defendiendo que en tiempos de crisis, como el actual, no se puede pedir nada; más bien todo lo contrario, 
este es el momento de conseguir el compromiso de las instituciones (de la UCO y del Parlamento Andaluz), 
un compromiso  que garantice sin fisuras que la E.U.E será una realidad lo antes posible.
Porque la industria Universitaria es un elemento de redistribución de riqueza y cultura.
Porque Cabra es merecedora de ello en base a datos objetivos.
Porque queremos, porque podemos, animamos a lo ciudadanos, a los partidos políticos que hoy nos 
acompañan, a la Plataforma en la  que todos estamos integrados, a seguir trabajando para que la Escuela 
de Enfermería de Cabra sea una realidad.
Porque Cabra se lo merece exigimos una E.U.E para nuestro pueblo.
Si permanecemos unidos y firmes en nuestro objetivo: Lo conseguiremos.”


